

Boletín Mensual del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos



Año 5. Número 57

Septiembre 2010

ABUELAS

Para expresar su apoyo a la candidatura de las Abuelas de Plaza de Mayo al premio Nobel de la Paz, en reconocimiento a la lucha llevada adelante durante los últimos 33 años, los trabajadores cooperativistas y de empresas recuperadas convocan a un acto el 13 de septiembre a las 18:30 hs. en el Hotel Bauen. Por la memoria, la identidad y la justicia.

OPINIÓN

Por una Argentina solidaria

En el marco de la campaña de adhesión al proyecto de Ley de Servicios Financieros para el Desarrollo Económico y Social, presentado por el diputado nacional y dirigente cooperativista Carlos Heller, el gerente general del IMFC y presidente de Cooperar, Edgardo Form, explica el espíritu del proyecto: "Si el sistema financiero se pone al servicio del conjunto de la sociedad o si es usufructuado por un puñado de grupos económicos" y sostiene: "La ley presentada por Heller viene a reemplazar una norma que la democracia viene arrastrando desde los tiempos de la última dictadura militar, pero principalmente recoge la tradición del movimiento cooperativo de crédito que a lo largo de más de medio siglo vino impulsando la construcción de entidades financieras solidarias bajo la consigna "el dinero de los argentinos en manos argentinas". La experiencia de las recordadas cajas de crédito, interrumpida en 1977 por un decreto firmado por Martínez de Hoz, había demostrado que el manejo solidario y democrático de las finanzas podía dejar de lado a la imagen de ese señor gordo con la cadena de oro cruzando su prominente abdomen".

Dice Form: "De esto se trata el debate de la Ley de Servicios Financieros para el Desarrollo Económico y Social que impulsa Carlos Heller y que respalda el movimiento cooperativo. Sin embargo, es necesario e imprescindible que la sociedad en su conjunto se comprometa en el debate y que participe en la construcción de un proyecto pensado para una Argentina próspera y solidaria."



Debates en la Comisión de Finanzas de la Cámara de Diputados por un régimen financiero que reemplace al heredado de la dictadura.

Campaña nacional

La ley

Numerosas y multitudinarias charlas y presentaciones se realizan en distintas localidades del país en el marco de la campaña de adhesión al proyecto de Ley de Servicios Financieros para el Desarrollo Económico y Social, presentado por el diputado Carlos Heller en el Parlamento nacional.



En la Capital porteña -en el Centro Cultural de la Cooperación- con el historiador Felipe Pigna y el Diputado Carlos Heller.



El director del CCC, Juan Carlos Junio y la consejera del Instituto Movilizador, Graciela Romanelli, en el teatro municipal de Morón.



Alejandro Rofman -integrante de Carta Abiertajunto con Roberto Alfiz, gerente zonal, en la filial Haedo de Credicoop.

En la Comisión de Finanzas de Diputados con los representantes de Apyme.



Programa Fazenda

Una más, y van...

El programa Fazenda de producción y comercialización de productos hortícolas de Cañuelas se constituyó en cooperativa de la mano del Departamento de Proyectos del Instituto Movilizador.

A 16 años de conformar una pyme en el partido bonaerense de Cañuelas, para producir y comercializar hortalizas, a la que poco tiempo después vincularon a la educación, y que mas tarde firmó convenios con el Ministerio de Desarrollo Social nacional y con el Municipio de Cañuelas; construyó invernaderos, aulas camperas y hasta un novedoso sistema de riego por goteo y que se expandió también a la localidad formoseña de El Espinillo, se constituyó en cooperativa. Fue decisivo para ese paso el asesoramiento del Departamento de Proyectos del Instituto Movilizador.

En la sala Nelson Giribaldi del Centro Cultural de la Cooperación, integrantes del Programa Fazenda y autoridades del IMFC, firmaron el acta de constitución. "Estamos orgullosos de poder compartir con ustedes la formación de esta cooperativa de la que tenemos la certeza que va a obtener los éxitos que deseamos acompañar", dijo el presidente del Instituto Movilizador, Raúl Guelman, al darles la bienvenida.

Por su parte, el presidente de la nueva cooperativa, Marcelo Teiblum, afirmó: "Fazenda es un programa porque es educación, producción, socialización y comercialización. Y estamos convencidos de que el tema es trabajar, compartir, crecer y tener dignidad."

BREVES

FILIALES

Bahía Blanca. **Taller**. En el marco de las relaciones establecidas con la jefatura de inspección local se dictará un taller sobre cooperativismo a docentes del nivel primario, con material audiovisual de Idelcoop.

Buenos Aires. Pergamino. Durante los festejos por el Bicentenario se realizó en el auditorio de la Cámara de Comercio, Industria y Servicio de Pergamino, una charla de la que participaron la Consejera del IMFC, Graciela Romanelli y el historiador Rafael Restainon. A la cena que se realizó luego de la charla, asistieron el diputado provincial Jorge Solmi; Ricardo Ruggeri, del Ministerio de Asuntos Agrarios y Producción de la provincia; y Lisandro Bormioli del Ministerio de Desarrollo Social nacional.

Córdoba. **Visitas**. La filial local continúa llevando adelante tareas de afianzamiento con distintas cooperativas de la zona. En ese rumbo, se visitaron las entidades sociales Colsecor, Coopi y la Cooperativa de Trabajo Dignidad.

Cuyo. Charla. Organizada por el Instituto Movilizador local y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCu se realizó la charla "La perspectiva emancipatoria en Latinoamérica: de las independencias del siglo XIX a los desafíos políticos del siglo XXI". Del panel, presentado por el decano de la Facultad organizadora, Juan Carlos Aguiló y el director de la carrera de Comunicación Social, Ernesto Espeche, participaron prestigiosos intelectuales de todo el continente.

La Plata. Donación. La filial local gestionó la donación de 500 libros de la editorial Desde la Gente a una radio Comunitaria de Humahuaca (Jujuy) para el armado de su biblioteca. El pedido llegó a

Micros. Sociedad Rural. En uno de los últimos microprogramas que el IMFC emite a través de mas de cien radios de todo el país, Gustavo Nagel se refirió al de la eliminación retenciones agropecuarias pedido por el principal referente de la Sociedad Rural en la inauguración anual de exposición agroganadera, solicitud apoyada por las fuerzas políticas de la oposición. "La pregunta que hay que formularse es por qué la Sociedad Rural puede ponerse en ese papel, por qué Biolcati puede pedir esto", pregunta Nagel. Y responde: "Esa oligarquía pampeana hoy aprieta las clavijas porque el modelo productivo actual, que se forjó en la década neoliberal de los años 90, aún no obud desmantelado. Es el mismo que Biolcati no solo quiere preservar a toda costa, sino que además lo quiere profundizar borrando de un plumazo las retenciones y apoderándose de una colosal renta que les permitiría seguir concentrando la riqueza en manos de unos pocos y en perjuicio de los pequeños productores y inmensa mayoría de la de argentinos."

Libro venezolano. Se llevó adelante en el Centro Cultural de la Cooperación la Tercera Muestra del libro venezolano. Del acto de apertura participaron el embajador venezolano en Argentina, Arévalo Méndez Romero; representante de la distribuidora del libro caribeño en el país, Aurelio Narvaja; y el director editorial del Centro, Jorge Testero, que coincidieron en remarcar el papel del libro en la construcción de una plataforma de integración latinoamericana. La muestra se completó con una charla, a cargo del escritor Modesto Guerrero, proyección de tres films venezolanos:

través de la Cátedra Abierta de Estudios Americanistas de la Facultad de Filosofía y Letras de la UBA que realiza trabajos de extensión con la emisora.

Mar del Plata. Educación. La Filial local integra junto con la Secretaría de Educación del Municipio, una mesa de trabajo para desarrollar un proyecto de capacitación y difusión de los valores y principios de la economía solidaria las escuelas en municipales. En las reuniones semanales que se realizan en la sede del IMFC, se analizan convenios que tienen cuatro ejes de trabajo: capacitación docente; talleres en las escuelas; participación en programas interdisciplinarios; y asesoramiento en la formación de cooperativas escolares.

América tiene alma, del director Carlos Azpúrua, Manuelita Sáenz, de Diego Rísquez y Cuando la brújula marcó el Sur, de María Laura Vásquez.

La posta de Lincoln. Periodistas de Acción visitaron la Cooperativa de Trabajo La Posta del Noroeste de la ciudad de Lincoln (provincia de Buenos Aires), que editan "Cooperativas en Marcha", el suplemento de economía social del diario La Posta, único medio gráfico cooperativo de la provincia y quinto proyecto periodístico del país constituido bajo esa forma de gestión. Tras la jornada en la redacción del periódico visitaron la sede de la Cooperativa de Trabajo La Paz.

Cooperar

Internet para todos

"Desde el Gobierno Nacional se desea una mayor participación de las empresas cooperativas en la distribución, en los centros urbanos y zonas rurales, para lograr la igualdad de acceso para todos los habitantes del país", sostuvo el interventor de la Comisión Nacional de Comunicaciones (CNC), Ceferino Namuncurá en la reunión, llevada adelante en la sede de Cooperar, para considerar una mayor participación de las cooperativas en la provisión de servicios de Internet.

Del encuentro participaron, además de Namuncurá, el presidente del Inaes, Patricio Griffin, asesores del Ministerio de Planificación Federal (Minplan), el titular de Cooperar y gerente general del IMFC, Edgardo Form, acompañado por Marcelo Gallo, vicepresidente 1º, Juan Carlos Fissore, secretario de Relaciones Internacionales y Rubén Emilio Zeida, síndico. Por la Federación de Cooperativas de Telecomunicaciones (Fecotel), asistieron su presidente, Rafael Sánchez acompañado por Felipe Bóccoli y Osvaldo Petrilli.

Namuncurá centró su explicación en las inversiones en infraestructura que está realizando el Estado para ampliar las redes de comunicaciones por todo el país para que ciudades y pueblos del interior del país puedan tener acceso a Internet y en la celeridad en el otorgamiento de las licencias para el funcionamiento de las cooperativas.

A su turno, los funcionarios del Minplan se refirieron a los créditos que el Banco de la Nación Argentina otorgará a las cooperativas -a tasas preferenciales y de largo plazo- para financiar las necesidades de las entidades sociales para vincularse a las redes de Internet. Para cerrar el encuentro, Griffin destacó el rol de Cooperar como cabeza del movimiento cooperativo urbano, y caracterizó a la coyuntura actual como una oportunidad para consolidar una alianza estratégica entre los sectores público y privado y para aunar esfuerzos y lograr un precio justo en el acceso a Internet para todos los habitantes.

MEDIOS

La Web

www.sitiocooperativo.com.ar. "Una tarea esencial del movimiento cooperativo es abrirse a la sociedad. Aprovechar las herramientas que nos da la web es necesario si se quiere informar a un número cada vez más amplio de lectores interesados en saber de qué se trata", expresaban en el lanzamiento del sitio los responsables de la Cooperativa de Provisión de Servicios Comunitarios de Radiodifusión de la provincia de Córdoba (Colsecor). El sitio brinda en su página información general y noticias de actualidad sobre el cooperativismo nacional e internacional, material sobre política, derechos humanos, comunicación, -en audio y videojunto a un archivo actualizado de documentos de entidades de la economía social. Un emprendimiento cooperativo que se pone en funcionamiento cuando ya se aplica la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, "la Ley de la democracia".

Oué Leemos

Sentido de pertenencia. "A mí siempre me atrajo la participación social y el cooperativismo, pero por esas cosas de la vida nunca me había involucrado activamente. Por eso cuando me volví a mi pueblo natal, Pozo del Tigre, a 260 kilómetros de la capital de Formosa, y me encontré sin trabajo, me junté con otras mujeres del lugar para armar una cooperativa. En aquel momento éramos seis desocupadas que no teníamos nada, lo único que nos quedaba era la dignidad para seguir luchando. Así nació la Cooperativa de Trabajo y Producción Textil Tigre". Norma Ríos, Consejera del IMFC. **Acción**. 1057.

¿Por qué José Alfredo Martínez de Hoz merece ser enjuiciado? "Si podemos decir que el terrorismo de Estado, la prohibición de partidos políticos y sindicatos, y el marco represivo general fue indispensable para poder llevar a la práctica el programa económico de Martínez de Hoz, no es menos cierto que las consecuencias del mismo fueron indispensables para los objetivos políticos de la junta de comandantes: terminar con el protagonismo popular en la vida política de la República Argentina." Andrés Asiain, investigador. Realidad Económica. 251.

Tiempo Argentino (Agosto 13). "Lo que se va a dar con el ingreso de las cooperativas al espacio radioeléctrico es un enriquecimiento de la opinión pública a través de la posibilidad de dar a conocer las distintas voces, los valores éticos de la cooperación, solidaridad, esfuerzo propio. Al mismo tiempo, cuestiones prioritarias del interés ciudadano que no sean los productos envasados con paradigmas culturales, que no tienen nada que ver con nuestra tradición e historia. Es una oportunidad formidable para enriquecer la cultura ciudadana y estamos en condiciones de brindar esos valores". Edgardo Form, gerente general del Instituto Movilizador.

Radio Mitre. (Agosto 19). "El tema es que, así como se aprobó el aumento del 82% para los jubilados en Diputados, no estamos avanzando en resolver el problema, sino que estamos generando un problema político. Creo que se ha sido funcional a la derecha. Los que defendían el 82%, entre sus argumentos decían "¿Para qué metieron 2.400.000 jubilados que no tenían aportes? En vez de haber hecho eso, les hubieran aumentado a los que estaban", negando el concepto básico de solidaridad. No se puede ser socio y aliado oportunista de gente que piensa exactamente distinto a nosotros, y que apunta a otra cosa", diputado Carlos Heller.